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1. Effectifs scolaires et projection sur 2024-2025

Comme  attendu  depuis  l’année
dernière,  la  rentrée  2024  devrait  voir  une
remontée des effectifs (de l'ordre de 25 à 30
élèves) due à l'arrivée prévue de 109 G.S.
contre seulement 75 C.M.2 sortants. De ce
fait  la  ré-ouverture  de  la  19ème classe
ordinaire  a  été  actée  lors  du  C.S.A.-S.D.
(comité  social  d’administration  spécial
départemental) du 06/02/24.

Une  incertitude  subsistait  quant  aux
élèves  d’U.L.I.S.  nés  en  2013  (9  élèves)  :
pour  certain.e.s,  le  maintien  à  l’école
élémentaire  ne  semblait  pas
pédagogiquement  pertinent  mais  restait  la
seule option pour les familles pour prévenir
un  risque  de  déscolarisation.  A  la  date  de
rédaction du compte-rendu, l’administration a finalement opté pour un maintien de 8 élèves sur
les 9 concernés, dont la plupart sont en attente d’une place en I.M.E.. Les parents d’élèves se
demandent  si  les  services  sociaux  peuvent  accompagner  certaines  familles  sur  ce  type  de
situation. Il est rappelé qu’il  n’existe pas, à Villeurbanne, d’assistantes sociales rattachées aux
écoles, mais les coordinatrices U.L.I.S. précisent que certaines structures hospitalières (comme
l’I.T.T.A.C., qui suit plusieurs de ces élèves), en sont dotées.

Pour l’instant (mais cela reste très sujet à caution),  la répartition pédagogique pourrait
comprendre un ou deux doubles-niveaux, la solution la plus pertinente pour « lisser » les effectifs
étant  pour  l’instant  un C.P.-C.E.2.  En effet,  dans  les  autres  configurations,  cela  risquerait  de
générer trop de déséquilibres en termes d’hétérogénéité des classes, sur certains niveaux.

Chiffres à affiner en fonction des emménagements et déménagements, des 
dérogations (entrantes et sortantes) et des maintiens ou sauts de classes.



2. Périscolaire : évolutions en cours et perspectives

Il n’a pas été possible, jusqu’ici, de mettre en place de réelles activités les soir, hormis
l’aide aux leçons. Le mercredi, 100 élèves d’élémentaire sont inscrits mais certains ne viennent
pas, et on remarque un fort turnover d’une semaine sur l’autre : il s’agit davantage d’une solution
alternative  de  garde  pour  les  familles.  Pour  autant,  le  budget  débloqué  en  janvier  a  permis
d’organiser des sorties, des visites (notamment au musée des Confluences, au cirque « Imagine »,
peut-être à l’Exalto - complexe de loisirs couvert -)

En maternelle, 70 élèves des écoles Herriot et Prévert fréquentent les activités du mercredi
matin.

On a introduit davantage de souplesse que cela n’était prévu au départ, concernant le choix
des sorties de 17 : 30 ou de 18 : 00, mais cela a un impact sur l’organisation, et ajoute une
difficulté dans l’organisation des activités.

Dans le cadre des commissions de la coordination des parents d’élèves de Villeurbanne, une
enquête a été lancée pour recueillir  les points de vue des parents et capter  leurs besoins.  Il
paraissait  en  effet  nécessaire  de  faire  un  premier  retour  d’expérience  après  l’adoption  des
nouveaux  rythmes  scolaires.  320  familles  ont  d’ores  et  déjà  répondu  sur  l’ensemble  de  la
commune, une synthèse sera extraite de l’ensemble de ces retours.

Carole OULGOUGE annonce qu’elle va quitter son poste aux vacances de printemps. Le
directeur  la  remercie  vivement,  au  nom de l’équipe,  pour  le  travail  mené durant  les  années
passées sur cette mission.

3. Travaux réalisés et à mener, programmation 2024-2025

A partir de la trame transmise par la mairie de Villeurbanne, le tableau de recensement ci-dessous
a été établi et transmis à la Direction de l’Éducation :

M.  DAIRON  indique  que  la  reprise  des  travaux  sur  le  réseau  de  chauffage  central
s’effectuera  dans  le  cadre  du projet  « Cube » et  visera  à  trouver  une homogénéité  dans  les



températures, quel que soit l’étage et l’aile du bâtiment où se situent les salles. Cela passe par la
pose  de  robinets  thermostatiques  sur  tous  les  radiateurs,  et  le  changement  des  purgeurs
automatiques qui semblent hors d’usage. En effet, fin novembre et début décembre, une vague
de froid (tout relatif) a entraîné une baisse de la température dans les classes, certaines se situant
entre 10 et 15 °C en début de journée. Inversement, certaines salles (en particulier au troisième
étage) sont très touchées par l’excès de température en été.  La question des volets roulants
extérieurs absents dans l’aile ouest, leurs coffres ayant été « noyés » dans le doublage thermique
externe, est de nouveau abordée, ainsi que celle de l’équipement en ventilateurs.

Concernant les locaux, est également évoquée la prolifération de cafards, particulièrement
en salle des maîtres. Au jour de la rédaction du compte-rendu, une entreprise de désinsectisation
est une nouvelle fois intervenue le 18/03, ce qui a perturbé l’accueil  des élèves en raison de
l’odeur  du  produit  utilisé  (solvant  filmogène  spécifique).  M.  DAIRON indique  que  l’entreprise
repassera dans un délai de trois semaines. Le mobilier a été déplacé pour traitement, le ballon
d’eau chaude déposé, emmené (et non remplacé au jour de la rédatcion du compte-rendu). Ce
problème remet à l’ordre du jour une demande de création de placards à portes coulissantes dans
le couloir longeant la salle des maîtres, en lieu et place des niches à porte-manteaux. Cela a été
effectué à l’école Jean ZAY (sur un bâti très semblable, pour ne pas dire identique) et permettrait
de faciliter le rangement (et donc l’entretien) de la salle des maîtres.

               Couloirs école Édouard HERRIOT                     Couloirs école Jean ZAY                        

Ces deux dernières problématiques (chauffage et cafards) ont fait l’objet de fiches portées
au registre « Santé et Sécurité au Travail » de l’école, qui n’ont pas reçu d’autres réponses que
celles  formulées  par  le  directeur  (transmission  aux  services  techniques  de  la  mairie  de
Villeurbanne). Les parents d’élèves élus appuieront les demandes des enseignants. 

4. Ouverture B.C.D. et présentation de Lydie SANZ, coordinatrice culturelle

La nouvelle « B.C.D. design » est complètement achevée (hormis le toit de la « cabane » et
un ou deux petits aménagements de détail).
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Des cimaises (non visibles sur les photos) permettront d’accueillir des expositions. 
600 livres ont été commandés l’an dernier, des éléments du fonds existant sont en phase

de réparation, équipement, enregistrement… Une autre commande va être passée prochainement,
et des emprunts réguliers seront effectués auprès du « prêt aux collectivités ».  La B.C.D. est donc
quasi-opérationnelle,  les  professionnel.le.s  sont  en  attente  du  passage  de  la  commission  de
sécurité.

Cette ouverture est l’occasion pour Lydie SANZ (coordinatrice culturelle, lydie.sanz@mairie-
villeurbanne.fr)  de  présenter  son  travail  au  sein  de  l’école  où  elle  intervient  deux  jours  par
semaine (elle est également affectée à l’école Jules GUESDE), maternelle HERRIOT comprise. Son
rôle  consiste  à  assurer  le  fonctionnement  optimal  de  la  B.C.D.  et  à  valoriser  les  projets
pédagogiques artistiques et culturels, faire le lien avec les structures associées, etc.
                                                                                                                                                  
5. Comptes de l'école

La  trésorerie  est  très
satisfaisante, particulièrement
en  raison  de  la  réussite
exceptionnelle  du  loto  (cf.
plus loin).

La  collecte  auprès  des
familles  pour  les  sorties  et
spectacles,  réalisée en début
d’année, a permis de recueillir
6  079,00  €,  auquel  il  fallait
ajouter  un  solde  positif  de

587,68 € subsistant des années antérieures.
A la date du conseil, un peu moins de la moitié de ce budget avait été dépensée, sachant

que l’école s’était également engagée à financer sur ses fonds propres, jusqu’à hauteur de 7,00 €
supplémentaires par élèves, des sorties plus coûteuses.

De même, en ce qui concerne les crédits libres, une petite moitié de la dotation annuelle
avait été dépensée au jour du conseil, l’école étant en attente d’une grosse facture de papier
repro proche de 1000,00 € 

La « cabane »

Les « gradins »
Les gradins

mailto:lydie.sanz@mairie-villeurbanne.fr
mailto:lydie.sanz@mairie-villeurbanne.fr


Bilan crédits
libres au

10/03/2024

 

     Bilan sorties
            et
      spectacles
   au 06/03/2024



6. Actions et projets pédagogiques en cours ou à venir

La semaine pour apprivoiser les écrans a commencé (lors de la semaine du conseil
d’école) par une phase de « sondage », destinée à évaluer les usages des écrans par les élèves.
La semaine de défi (lors de laquelle les élèves sont invités à réduire leur durée d’utilisation) se
déroulera du 25 au 29/03.

Les enseignant.e.s constatent en effet une corrélation assez évidente entre les difficultés
attentionnelles (de plus en plus présentes chez nos élèves) et la sur-consommation d’écrans.

A cette occasion est présentée la règles des « quatre pas », des enseignants s’interrogeant
sur la connaissance qu’ont certains parents d’élèves de l’impact très négatif des abus d’écrans :

 
 

 
                

Des enseignants évoquent une mobilisation plus importante des parents dans le défi : en
effet, des élèves de cycle III ont relevé qu’il  était difficile de réduire sa propre consommation
d’écrans quand les parents ne « jouaient pas le jeu » (par exemple en laissant la télé allumée
pendant le repas).

L’idée est évoquée pas des parents élus d’inclure l’ensemble des familles dans le défi. Cette
idée  n’est  toutefois  pas  retenue,  la  majorité  des  participants  pensant  qu’on  risquerait  une
démobilisation, voire un rejet si on les impliquait davantage.

L’école a été destinataire d’une proposition d’action de type « projection de film suivie d’un
débat ».  Une expérience similaire  a semble-t-il  été menée au collège Louis JOUVET. Dans ce
genre de perspective, les parents d’élèves se demandent si la mairie ne pourrait pas s’engager
pour financer une telle action aux côtés de l’école. M. CONSTANT indique que, dans la mesure où
il s’agit d’une initiative propre à l’école ne concernant pas les autres groupes scolaires, cela serait
sans doute difficile. Il trouve en revanche remarquable et réjouissant que certains enfants eux-
mêmes sensibilisent leurs parents (cf. ci-dessus).

Il est d’autre part indiqué que l’infirmière scolaire, très sensibilisée à cette question, est un
interlocuteur  tout  à  fait  pertinent  dans  ce  cadre.  Elle  intervient  d’ailleurs  régulièrement  dans
certaines classes et lors d’équipes éducatives pour prévenir les abus d’écrans.

Il importe également de rapprocher cette question de celle du harcèlement scolaire : à
mesure que l’âge des élèves avance, celui-ci passe de plus en plus par les réseaux sociaux.

Il faut noter, de plus, que de nombreux enfants, au-delà de la durée d’exposition, sont
confrontés  à  des  contenus  qui  ne  sont  pas  du  tout  adaptés  à  leur  âge,  en  dehors  de  tout
accompagnement parental de surcroît.

Les parents d’élèves élus indiquent que la soirée jeux n’a pas pu être organisée sur cette
semaine-défi, mais qu’elle aura bien lieu plus tard (31/05/2024) dans la mesure où la durée de la
journée (visibilité dans la cour) est plus favorable à ce moment de l’année.

Les écrans fatiguent
l’attention et empêchent

la concentration,
même à petite dose.

Les résultats scolaires
peuvent diminuer.

Votre enfant vous parle moins et vous 
lui répondez moins quand la TV est 
allumée, quand vous regardez votre 

portable.
Parler souvent et régulièrement

avec son enfant stimule son langage 
et son intelligence.

Les écrans n’aident pas l’enfant à 
réfléchir.Sans écrans dans sa chambre, l’enfant 

apprend à ne pas s’angoisser quand il 
est seul. Il peut alors imaginer, créer, 

inventer.
Les parents gardent le contrôle sur ce 

qui entre dans le cerveau de l’enfant. Ils 
le protègent des images violentes ou 

pornographiques qui sont 
traumatisantes et excitantes pour lui.

La lumière bleue des écrans inhibe
la mélatonine et retarde l’entrée

naturelle dans le sommeil. Lire une
histoire, chanter une comptine, parler 

avec votre enfant le calme et le sécurise.
Regarder un écran avant de

s’endormir produit l’effet inverse.



« Bal  des  enfants »,  en  partenariat  avec  l’École  Nationale  de  Musique  de
Villeurbanne

Cette  action,  concernant  toutes  les  classes  de  C.P.  et  C.E.1,  connaîtra  un  premier
aboutissement lors de la « sortie de résidence » de Vincent PIANINA (cf. ci-après), ces classes
étant invitées à apprendre une des danses et un des chants à une ou deux autres classes en
amont de cet événement.

Une restitution sera proposée aux familles les 23 et 24 mai dans la salle de bal du C.C.V.A..
Les parents seront conviés à « entrer dans la danse ».

Semaine « Rencontres et territoires » / thématique photo, en partenariat avec
l’association « Ebullisciences »

Ce projet concerne les trois classes de C.M.2 de l’école, et se déroule actuellement. Outre la
réalisation et le tirage de photos à l’école, ainsi que des expériences autour de la lumière, une
visite est prévue à l’Institut Lumière les 03 et 14/05.

Les percussions s’invitent en classe,  en partenariat avec l’École Nationale de
Musique de Villeurbanne

L’action concerne les trois C.M.1 de l’école et pourrait connaître son aboutissement lors de
la fête d’école, mais le nombre d’instruments disponibles ne permettrait pas d’équiper les trois
classe simultanément.

7. Sortie de résidence / projet avec Vincent PIANINA (illustrateur)
         Ce projet, en lien avec la « Fête du livre de Villeurbanne », a concerné toutes les classes de
l’école,  maternelle  HERRIOT  comprise.  Pour  l’élémentaire,  5  classes  ont  bénéficié  d’une
intervention de Vincent PIANINA sur chacune de ses semaines de résidence dans l’école (projet
fort), les 13 autres plus ponctuellement (projet satellite). L’idée a rapidement émergé d’inviter les
élèves à créer une ville imaginaire, « Villeurbanane ». Des peintures, des maquettes… ont ainsi
été réalisées, qui  font actuellement l’objet d’une exposition à la M.L.I.S.  (Maison du Livre,  de
l’Image et du Son). Toutes les classes en « projet  fort » vont bénéficier  d’une visite de cette
exposition.
          Lors de la Fête du Livre (weekend des 06 et 07/04), l’école tiendra un stand pour présenter
le travail mené par les élèves durant ce projet.
          La « sortie de résidence » donnera lieu à une après-midi festive le jeudi 04/04/24 au cours
de laquelle... 

▪ Vincent PIANINA (en tant que « maire de Villeurbanane ») prononcera un
discours,

▪ les élèves interpréteront un chant et une danse autour d’un totem-banane
réalisé par les ateliers municipaux,

▪ ils participeront à l’élaboration de la « fresque des bananes » sous le préau
Est, ainsi qu’à divers ateliers-jeux.
      Les  parents  pourront  s’associer  à  l’événement  entre  17 :  30  et  18 :  30,  les  activités
périscolaires devant donc être écourtées d’une demi-heure ce jour-là. Ils pourront admirer les
productions des élèves non-utilisées pour l’exposition de la M.L.I.S., et goûter avec eux un cake à
la banane.

8. Actions de solidarité

        Collecte au profit de la banque alimentaire
      

      Votée en conseil d’élèves le 22 décembre, et approuvée par le conseil de maîtres, cette
collecte s’est déroulée dans l’école du 22 janvier au 2 février. Celle-ci a été un grand succès,
puisqu’elle a permis de récolter 211 kg de denrées alimentaires et de produits d’hygiène.



          Ils ont été distribués aux personnes les plus démunies du secteur par l’antenne de la Croix
Rouge de Villeurbanne. L’équipe de l’association remercie toutes les personnes (parents, élèves,
enseignants) qui ont pu contribuer à cette collecte.

       Accueil d’une famille sans abri

        Au retour des vacances de Noël s’est constitué un groupe de parents et d'enseignants pour
venir en aide à une famille vénézuélienne dont la fille est scolarisée en C.P.. La nouvelle salle de
réunion de l'école a été mise à leur disposition pour les abriter les nuits de semaine. Le weekend,
des  familles  de  l’école  se  sont  relayées  pour  abriter  ces  trois  personnes.  Un  lien
a été établi avec la municipalité sur ce dossier, ayant débouché sur un temps d'échange avec
l'adjoint en charge de cette question.
      Depuis,  les  parents  ont  obtenu le  statut  de  réfugiés,  qui  leur  confère  des  droits  plus
importants pour accéder à un hébergement.
         Toutes les personnes qui se sont, à un tire ou un autre, impliquées dans cette action, sont
remerciées,  ainsi  que  la  ville  de  Villeurbanne.  Chacun  peut  se  féliciter  de  la  très  bonne
coordination entre parents, ville et école. Un grand merci peut être adressé au gardien de l’école,
qui s’est rendu disponible en de nombreuses occasions pour ouvrir l’école et s’assurer de la mise à
l’abri  de  la  famille.  On  peut  également  se  réjouir  de  l’obtention  du  statut  de  réfugié,  qui
n’intervient pas toujours aussi rapidement.
         La question se pose désormais de la pérennisation du groupe, y compris pour se pencher
sur d'autres situations éventuelles : il est convenu de « rester en alerte », mais de ne pas figer ou
formaliser davantage les dispositifs mis en œuvre à cette occasion. Il convient également de…

◦ s’assurer de la bonne coordination avec les services sociaux du secteur.
◦ être clair avec les familles (et celle-ci en particulier) sur les leviers d’actions et leurs

limites.  Il  faut  notamment  leur  préciser  que  le  refus  de  solutions  d’hébergement
(nuitées d’hôtel, notamment), même si elles peuvent être perçues comme insuffisantes,
risque d’obérer leurs chances d’en obtenir de meilleures par la suite.

         Une cagnotte de « réserve » constituée par l’association des parents d’élèves, peut toujours
être utilisée en cas de besoin.

9. Conditions d'accueil des élèves en situation de handicap

    Une  amélioration  a  été  ressentie  cette  année  sur  le  plan  des  moyens  humains
d’accompagnement, du fait…

• du recrutement de deux A.E.S.H.-renforts en U.L.I.S. (représentant 40 heures sur les 48
attendues)

• d’un taux d’absentéisme beaucoup plus faible chez les A.E.S.H. qui, rappelons-le, ne sont
jamais remplacé.e.s.

Subsiste malgré tout un déficit de 20 heures (A.H.M. - Aides HumaInes Mutualisées, prises en
compte à hauteur de 5 heures par l’administration - et A.H.I. - Aides Humaines Individualisées,
avec un volant d’heures défini par la commission), dû notamment à de nouvelles notifications (la
C.D.A.P.H. - Commission des Droits et de l'Autonomie des Personnes Handicapées  se réunissant
toute  l’année)  conjuguées  à  l’arrêt  des  recrutements  par  le  P.I.A.L.  (Pôle  Inclusif
d’Accompagnement Localisé, qui affecte les personnels dans les écoles). On note la persistance de
la  problématique  de  l'absence  de  places  en  I.M.E.  (Instituts  Médico-Educatifs),  voire  de  leur
disparition (cf. nouvelle convention A.R.S. / Région Académique), qui induit une augmentation
sensible des heures d'aide humaine. 9 élèves scolarisés dans les dispositifs  U.L.I.S.  de l’école
devraient dépendre de tels établissements, aux termes de leur notification M.D.P.H.. Cela pose
des  problèmes  de  sécurité,  certains  de  ces  enfants  pouvant  se mettre  très  régulièrement  en
danger.
             Par ailleurs, il devient difficile de gérer une équipe d’A.E.S.H. dont le nombre s’élève
désormais à 14 sur l’école.



       Les  coordinatrices  U.L.I.S.  précisent  que  les  affectations  dans  leurs  dispositifs  sont
effectuées, après notification de la C.D.A.P.H., par les services de la Direction Académique. Ces
enseignantes font régulièrement visiter les dispositifs à des parents dont les enfants bénéficient de
telles notifications.
           Récemment, deux mamans d’élèves élues ont lancé l’idée d’une rencontre entre parents
d’élèves  porteurs  de  handicap,  pour  échanger  sur  les  problématiques  qu’ils  rencontrent,  en
particulier  sur le plan de leur scolarité.  Une pétition relative aux difficultés rencontrées en ce
domaine sera prochainement adressée aux députés et au sénateurs.

10. Bilan humain et financier du loto du 06/02/2024

  On peut se féliciter  de la réussite de la soirée, dont l’ambiance était  sympathique et
détendue. Les consignes d'inscription ont été parfaitement respectées par les familles (une seule
d’entre  elles  s’est  présentée  sans  s’être  préalablement  inscrite).  On  relève  également  une
excellente coopération des familles (notamment en termes de mets cuisinés) et une meilleure
implication  des  parents  d'élèves  dans  la  préparation  de  la  salle  l’après-midi  de  l’événement.
Le choix du jour de la semaine paraît propice compte tenu des nouveaux rythmes. Un problème
de jauge a en revanche été soulevé le jour même de l’événement, des informations divergentes
sur la capacité de la salle ayant été transmises au directeur. Cela risque de poser problème à
l’avenir.

Sur le plan financier, le bénéfice a battu tous les records :

 

 



11. Événements de fin d'année.

• Carnaval / fête du printemps : vendredi 22/03/2024
• Semaine-défi "pour apprivoiser les écrans" : du lundi 25 au vendredi 29/03/2024
• Photos de classes : mardi 26 et jeudi 28/03/2024
• Sortie de résidence Vincent PIANINA : jeudi 04/04/2024
• Fête du livre (stand école) : samedi 06 et dimanche 07/04/2024
• Soirée-jeux : vendredi 31/05/2024
• "Bal des enfants" : 23 et 24/05/2024
• Spectacles C.C.V.A. : mardi 28/05/2024
• Conseil d'école troisième trimestre : lundi 17/06/2024
• Fête d'école et pique-nique : mardi 02/07/2024

Le point de l’ordre du jour portant sur l’impact des réformes en cours (création de groupes de
niveaux au collège, évaluations C.M.1) n’a pas pu être abordée.

La réunion, clôturée à 20 : 10, a été prolongée par un apéritif.


